

Editorial

"La contabilidad no es una ciencia exacta. Es más bien un arte, una ciencia y una profesión". - Mary T. Washington

El Metaverso, un espacio virtual 3D inmersivo y persistente, donde las personas pueden interactuar entre sí y con objetos digitales, está irrumpiendo en el mundo de la contabilidad. Las empresas y los profesionales del sector se encuentran ante una oportunidad única para transformar la forma en que se gestiona, analiza y presenta la información financiera.

En este número de la revista, exploramos diversas tendencias que están configurando el futuro de la contabilidad, y cómo el Metaverso se integra a este panorama.

En el primer artículo titulado caracterización de las costumbres contables de los Tenderos del Distrito de Santa Marta Magdalena Colombia: Este estudio analiza las prácticas contables de los pequeños comerciantes en Santa Marta, Colombia. La investigación proporciona información valiosa sobre la informalidad en el sector y la necesidad de capacitación en contabilidad y gestión financiera.

A continuación el artículo “aplicación de la inteligencia artificial en la investigación académica: caso ChatGPT”, explica como la inteligencia artificial (IA) está revolucionando la investigación en todos los campos, incluyendo la contabilidad. Así las cosas, el estudio explora el potencial de ChatGPT, un modelo de lenguaje de IA, para la generación de textos académicos, la revisión de literatura y la formulación de hipótesis.

Por su parte la investigación titulada “la auditoría y el análisis de datos, presenta como el análisis de datos juega un papel cada vez más importante en la

auditoría interna y externa. El artículo analiza las herramientas y técnicas que los auditores pueden utilizar para analizar grandes volúmenes de datos y detectar fraudes e irregularidades. El Metaverso puede ser un espacio donde se visualicen y analicen estos datos de forma más intuitiva y colaborativa.

El trabajo desarrollado en torno a la “optimización del manejo de la información contable utilizando la herramienta Power BI en la firma KPMG – Panamá” muestra cómo la herramienta Power BI puede ayudar a las empresas a mejorar la gestión de la información contable, la toma de decisiones y aumentar la eficiencia operativa. El Metaverso puede ser una plataforma donde se integren diferentes herramientas de gestión financiera, como Power BI, para ofrecer una visión completa de la información financiera de la empresa.

El artículo titulado “análisis de las ventajas y riesgos contables que enfrentan las empresas del sector financiero en el Metaverso”, explica que el Metaverso puede ser una oportunidad para ofrecer nuevos productos y servicios financieros, pero también implica riesgos de seguridad y privacidad de datos que deben ser considerados.

Finalmente, este número de la revista ofrece una visión completa de las últimas tendencias en contabilidad e investigación. Los artículos presentados proporcionan información valiosa para los profesionales del sector que buscan mantenerse a la vanguardia y aprovechar las nuevas oportunidades que ofrece la tecnología y el Metaverso.

¡Esperamos que este número sea de su interés!

*Dra. Alejandra Hidalgo
Editora*